

Le 18 mars 2020

Canadian  
Crafts  
Federation

Fédération  
canadienne des  
métiers d'art

**Lettre ouverte aux ministères fédéraux et provinciaux du Travail, au ministère du Patrimoine canadien et au ministère de l'Emploi et du Développement social Canada**

La Fédération canadienne des métiers d'art / Canadian Crafts Federation (FCMA/CCF) appelle à la création d'un fonds d'urgence pour les artistes canadiens touchés par la crise du virus COVID-19. Nous sommes solidaires avec les nombreux organismes du secteur des arts et de la culture qui demandent cet appui dans l'ensemble du pays.

La FCMA/CCF travaille de concert avec ses partenaires régionaux pour créer des liens et pour célébrer les artistes œuvrant dans le secteur des métiers d'art par l'action collaborative, le réseautage et le développement communautaire. Comme nous représentons plus de 5 300 artisans autonomes et organismes dans l'ensemble du Canada, nous reconnaissons que le secteur des métiers d'art comprend d'innombrables praticiens faisant ou non partie de notre effectif qui subissent directement les répercussions sociales et économiques du virus COVID-19.

Les artisans exploitent de petites entreprises, comme le font de nombreux travailleurs autonomes et travailleurs à contrat dans l'économie moderne des petits boulots. Ils ont immédiatement ressenti les effets des mesures de restriction des déplacements, des annulations d'événements et des fermetures. L'interruption des ventes, la perte de commandes et l'annulation d'ateliers, de festivals, de foires, de vitrines, d'expositions et d'autres événements où des artisans prévoyaient d'enseigner et de présenter et vendre leurs œuvres ont eu des conséquences dévastatrices sur les personnes dont le gagne-pain dépend d'un marché des arts et de la culture qui fonctionne.

La FCMA/CCF comprend et respecte les mesures sans précédent qui sont prises au nom de la sûreté et de la santé de tous. Ces démarches nécessaires ont eu des effets directs, et continueront d'en avoir, sur la communauté des métiers d'art étant donné que les répercussions se font ressentir dans les domaines de la culture, du tourisme, de l'éducation et dans de nombreux domaines intersectoraux où les arts jouent un rôle clé.

Les artisans individuels et les collectifs d'artisans, les coopératives, les petites entreprises, les boutiques, les galeries et les organismes du secteur des arts font tous face à des pertes non recouvrables. Nous demandons que les artisans soient expressément visés et appuyés par les mesures d'urgence élaborées en réponse à cette crise.

c/o New Brunswick Crafts Council  
361 Victoria Street, Suite 211  
Fredericton, New Brunswick

mailing address:  
PO Box 1231  
Fredericton, New Brunswick  
E3B 5C8

T (506) 462-9560  
F (506) 457-6010  
E: info@canadiancraftsfederation.ca

[www.canadiancraftsfederation.ca](http://www.canadiancraftsfederation.ca)

Comme c'est le cas avec bien d'autres industries et communautés canadiennes, le secteur culturel a besoin d'un soutien sous les formes suivantes :

1. exemptions quant aux restrictions en matière de temps et d'admissibilité aux prestations d'assurance-emploi; sont notamment visés :
  - a) des modifications aux Prestations spéciales de l'assurance-emploi pour les travailleurs autonomes afin de permettre aux personnes qui ont perdu du travail ou des revenus en raison des répercussions de la COVID-19 d'y accéder,
  - b) une renonciation à la période d'attente de douze mois,
  - c) une réduction de l'exigence de 700 heures s'appliquant aux travailleurs occasionnels et à temps partiel;
2. recouvrement des revenus perdus en raison de l'annulation d'événements et de commandes;
3. aide financière afin de stimuler et de revitaliser l'industrie à la suite de cette crise internationale;
4. un effort concerté en vue de fournir un appui social et financier continu à toutes les Canadiennes et à tous les Canadiens – en particulier ceux et celles qui sont les plus à risque –, lorsque des problèmes difficiles et inattendus surviennent.

Nous applaudissons les mesures précoces déjà prises et nous encourageons l'adoption de mesures supplémentaires en vue d'appuyer les personnes et les industries du secteur artistique. La FCMA/CCF encourage tous les députés parlementaires, tous les décideurs politiques provinciaux et fédéraux, et toutes les personnes en position de pouvoir à examiner les importants bienfaits psychologiques, financiers et sociaux du secteur culturel lorsqu'ils élaboreront leurs réponses à court et à long terme à la présente crise.

Le secteur des métiers d'art contribue de façon importante à l'économie canadienne (selon le Compte satellite de la culture de Statistique Canada pour 2017, les métiers d'art contribuent pour plus de 2,2 milliards de dollars au PIB). Le secteur est un partenaire logique, créatif et sain dans notre effort collectif visant à nous reconstruire après cette crise. À l'ère de la nouvelle normalité, les arts peuvent jouer un rôle important dans la reconstruction des interactions sociales et d'une société saine – à condition que nos artistes ne soient pas laissés dans une situation financière désastreuse durant la période de rétablissement.

Solidairement,



Maegen Black  
Directrice de la FCMA/CCF

CC Kimberly Bent, présidente de la FCMA/CCF